

津市立南が丘小学校だより

かがやく未来

2025. 4. 7 NO1

ご入学・ご進級おめでとうございます

新1年生102名を迎え、全校児童679名で令和7年度がスタートしました。お子様のご入学・ご進級、誠におめでとうございます。入学する児童はもちろん、それぞれ進級した児童一人ひとり、今日は、「どんなクラスかな」「担任の先生は誰かな?」「今年は〇〇をがんばるぞ」などそれぞれドキドキ、ワクワクと期待やちょっと不安、そして新たな1年のスタートに際ながら登校してくれたは新しい担任や新しい子さんも見えるかもしげに友だちもできる持ちでお子様に声をかしたら幸いです。

めざす学校像

- ・毎日、安心できる学校
- ・保護者に信頼される学校
- ・地域とともにある学校
- ・小中が一体となった学校

し、新たな決意をもちことと思います。中に仲間に戸惑っているおれません。どうか「すよ」と大らかな気けてあげていただけま

本年度も引き続き「未来を切り拓く、たくましい子どもの育成」と教育目標を掲げ、以下の学校像・子ども像・教師像を目指していきたいと思いますのでご理解・ご協力をよろしくお願いします。

めざす子ども像

《自分で考え、判断し、行動する子》

- 知
・進んで考え、他者と協働し、自分の学びを深める子
- 徳
・自分も友だちも大切にし、思いやりのある言動ができる子
・気持ちをこめて、進んであいさつができる子
- 体
・めあてを持って、健康な体づくりができる子

めざす教師像

- ・子どもの心に寄り添い、支え合う学級集団づくりをする教師
- ・ともに学び合い、互いに磨き合い、よりよい授業を創る教師
- ・目標に向かって創意工夫し、協働する教師
- ・保護者や地域との信頼関係を築く教師

※ **めざす学校像**…約700名の児童がいます。様々な環境の中でいろいろな思いを背負いながら毎日、登校してきます。得意なこと、苦手なことが異なるだけでなく、中には音や匂い、人の気配などまだ十分に理解されていないHSCという非常に繊細な感覚を持っていると思われる子もいます。限られた人材の中ではありますがどの子も少しでも安心して学校で生活をしてもらえるよう努めていきたいと思います。

※ **めざす児童像**…知徳体の3つの観点からバランスよく成長していってほしいと思います。特に知の箇所においては、膨大なデータの中から必要な情報を収集・活用し、それらを時には友だちと一緒に考え、自分の考えを深めていく子を目指します。

※ **めざす教師像**…新しい価値観・授業観などが導入され、常に教師も研修し続け、アップデートしていくことが求められています。子どもたちの授業同様、私たちも自分の得意分野を職員全体で学びながら、スキルを高めていきたいと思います。ただ、その主体は子どもたちであり、子どもたちが生き生きと学校生活を送れるよう、「子どもの思いを…」の項目を1番に挙げました。

啐琢同時（そったくどうじ）

若い頃、命の学習として、教室に孵卵器を置き、鶏の卵から雛を育てた思い出があります。卵の中の雛が殻を破ってまさに生まれ出ようとする時、卵の殻を内側から雛がコツコツとつつくことを「啐」といいます。そしてちょうどその時、親鳥が外から殻をコツコツとつつくのを「啄」といいます。雛鳥が内側からつつく「啐」と親鳥が外側からつつく「啄」とが同時に行われ殻が破れて中から雛鳥が出てくることから、両方が一致して雛が生まれることを「啐啄同時」というそうです。

このことは学校教育・家庭教育にもよく例えられます。学校では「学びたい」という子どもの意欲と、「学ばせたい」という教師の熱意がぴったりと合ってこそ、最高の学びが成立すると思っています。幼児教育に携わる保育士の方は子どもをよく見取り、子どもの意欲にあった学びができるよう、さりげなく支援して見えます。津市が「津市架け橋プログラム」を重視するのも、小学校教員もこのスキルを学んだ上で授業を行ってほしいとの願いからでもあります。家庭においても同じであり、早すぎてもダメ、遅すぎてもダメ・・・親子のタイミング、つまり、子どもが「出よう」としている時を見計らって、親がサポートする。そのタイミングが大事だと言えるでしょう。「琢」という点でも担任と保護者の皆さんと同じ大人として、連携をしながら、子どもの成長を見守っていきたいと思います。どうかご理解・ご協力を宜しくお願ひします。



- 9日（火）1年生11：30下校 2～6年13：10下校
給食開始 対面式（2限）
- 10日（木）1年生11：30下校 2～6年13：10下校
- 11日（金）1年生13：15下校 2～6年13：00下校
1年給食開始
- 14日（月）1年生13：15下校（17日まで1年生13：15下校）
- 15日（火）みえスタディ・チェック
- 17日（木）全国学力・学習状況調査
- 18日（金）遠足 ※ 雨天28日に延期
- 21日（月）1年生清掃開始 1年生13：45下校（～24日）
- 25日（金）授業参観5限 1年生5限授業開始 14：25下校



学校HPについて
授業参観だけではなかなか、お子さんがどんな学習をしているのか、どんな雰囲気で学習しているのかを見ていただくことができます。
少しでもお子さんの様子を見ていただけたら…と思い、毎日HPを更新しています。昨年は1年間で57万アクセスをいただきました。本年度も引き続き、更新をしますのでぜひご覧ください。

教頭がかわりました！

昨年は校長がかわりましたが、4月からは久保 直哉にかわり山中 純子が教頭として新しく赴任しました。久保 直哉は3年間大変お世話になりました。山中 純子もこれまで同様宜しくお願ひいたします。